

FEUILLE DE ROUTE – L'ACTUALITÉ DE NOS CHAPITRES



Feuille de liaison n° 020 – Juin 2023

ÉDITO

 ${f N}$ ous quittons le mois de Marie pour celui du

Sacré Cœur! Le mois de juin est aussi le mois des ordinations sacerdotales et la communauté RS est riche de frères ayant reçu cet ordre pour le salut des âmes et la plus grande gloire de Dieu.

172 RS Scouts d'Europe ont reçus le sacrement de l'ordre depuis la création de la Route FSE et 16 parmi eux nous précèdent déjà au Ciel.

C'est une grande grâce que de les compter parmi nous et nous devons profiter particulièrement de ce mois pour prier pour eux et demander au Seigneur à ce que de nombreuses autres vocations viennent de notre Mouvement et de notre communauté en particulier.

Associons également les futurs prêtres RS ou anciens Scouts d'Europe qui seront ordonnés dans quelques semaines.

Dans un mois, les premiers clans parcourront leurs routes d'été. La plupart seront accompagnés de Conseillers Religieux anciens scouts pour la plupart qui connaissent la pédagogie et savent que la vocation du scoutisme d'Europe est de construire la Chrétienté de demain.

Seigneur donnez-vous des prêtres, Seigneur donnez-nous des saints prêtres, Seigneur donnez-vous beaucoup de saints prêtres!

Bonne lecture à tous chers Frères, merci de transmettre cette FdR aux RS de vos chapitres et me remonter les nouvelles locales.

pierre-beneytout@scouts-europe.org

Pière y

NOUVELLES DE NOS CHAPITRES

Aquitaine:

Le chapitre de Bordeaux se retrouvera pour sa prière mensuelle le samedi 10 juin au couvent des Dominicains (église St Paul, rue des Ayres). Rdv à 9h30 pour un café puis de 10h à 11h pour un temps de prière et le renouvellement de l'engagement RS.

Contact: pierre-beneytout@scouts-europe.org

Bretagne:

Ille et Vilaine

Rencontre des RS tous les premiers vendredi du mois à la Maison diocésaine, archevêché de Rennes.

Rdv 19h pour une adoration, suivi d'un chapelet médité, temps d'enseignement puis dîner partagé.

Contact: mekari.albin@gmail.com

Morbihan

Chapelet des hommes tous les lundi à Vannes en l'église St Patern à 21h (chapelle Ste Catherine). Ce n'est pas spécifiquement une activité RS mais elle est ouverte à tous et peut constituer un début de création de chapitre.

Contact: thomas.debaglion@gmail.com

Cœur de France

Rencontre fraternelle autour d'un café suivi d'un temps de prière au Carmel (maison diocésaine) de Tours chaque mois. La prochaine rencontre est prévue samedi 03 juin de 10h à 11h30.

Contact: duviviercyrille@neuf.fr

<u>Drôme- Ardèche</u>

Les 18 RS de la communauté d'hommes ont l'habitude de se retrouver 4 fois par an. Ces sorties sont des moments privilégiés pour accompagner les candidats RS à approfondir leur progression.

Contact: gilles.echeberry@gmail.com

<u>Hainaut-Artois- Flandre:</u>

Le chapitre de la Province s'est réuni à Douai le 19 mai dernier. Ils se sont retrouvés de 18 à 22h à la maison Notre Dame, pour un temps d'adoration, suivi d'un échange sur une action auprès des réfugiés Ukrainiens et d'un repas. La soirée s'est terminée par un temps de prière en union avec la Communauté d'hommes.

Contact : Franck Dubois <u>fk.d@laposte.net</u>

Hauts de Seine:

Le Chapitre RS se réunira ce mois-ci avec le chapitre parisien le 29 juin pour une nuit d'adoration à Montmartre (Cf Chapitre Paris) Renseignements auprès de Stéphane Pézeril stephane pezeril@orange.fr

Lorraine:

Le chapitre Lorrain propose des rencontres et activités aux RS locaux.

Prochain rdv fixé en juin pour la fête de la Route : WE de province de partage entre clan, Clim, chapitre RS et scouts en âge de monter l'an prochain.

 $\textbf{Contact:} \underline{stephane-laderriere@scouts-europe.org}$

Lyonnaise:

Le chapitre a pris l'habitude de se retrouver chaque 1^{er} mercredi du mois de 19h00 à 21h00 au couvent du Saint Nom de Jésus ; 93 rue Tête d'Or ; Lyon 6. Au programme : Heure Route, topo et repas tiré du sac.

La prochaine rencontre est prévue le 6 juin.

Contact: vincentescaro@hotmail.com

Normandie:

Un nouveau chapitre s'est créé dans l'Orne! La première réunion fondatrice a eu lieu le 8 mars dernier.

Contact: edesachy@yahoo.fr

Paris:

Une nuit d'adoration à Montmartre est proposée pour les RS (résidents ou travaillant sur Paris et région parisienne) le 29 juin.

Rdv à 19h au 35, rue du chevalier de la Barre (derrière la basilique).

Programme:

Rdv à 19h pour l'Angelus puis dîner tiré du sac. Temps commun entre RS dont dévotions à st Michel suivi de l'adoration nocturne individuelle. Logement en dortoir (couchage fourni) 10€ Possibilité de bénéficier d'un pddm le vendredi matin (4€)

Messe /confession possible le jeudi soir et messe possible le vendredi matin à 7h00

Contact : Emmanuel Desachy edesachy@yahoo.fr

Une Neuvaine de Messes pour la conversion de la France est dite en l'église saint Roch tous les premiers mardis du mois à 18h30. Tous les RS d'Ile de France y sont invités. Les annonces sont aussi dans Le Rasso.

Savoie:

Un nouveau chapitre s'est créé dans les Pays de Savoie (73 & 74)!

Seront prévues durant l'année des réunions messe/dîner! À suivre!

Contact : Pascal Farouil <u>pfarouil@orange.fr</u>

FOCUS SUR UN CHAPITRE

Le chapitre de Lyon est exemplaire par la régularité de ses rencontres et son dynamisme!

Au programme de la prochaine rencontre :

- Témoignage d'un Chemin de Compostelle : Christian VAN DEN BROECK, RS et jeune retraité, l'été dernier, a pris son bâton fourchu, est allé à la messe de sa paroisse (Saint Genis Laval) et est parti dans la foulée jusqu'à Saint Jacques.

Il partagera son périple et son cheminement. A cette occasion, les routiers des deux clans pilote de Lyon seront aussi invités (Idéalement, tout le monde en uniforme, à minima nos lettres RS...).

Un accueil particulier sera fait auprès des jeunes RS qui ont pris leur départ récemment.

- Retour sur le rallye des districts de Lyon de fin avril : tout est dans la vidéo ⓒ.

https://www.youtube.com/watch?v=ymNZZDUCz4

- Prochains départs routiers : Eloi BESSON (ACDL) et Romain WIATR (CGS Tassin) prendront leur départ routier le samedi 10 juin prochain : la communauté d'hommes est

invitée à se réunir à cette occasion (12, chemin de la Brochetière 69570 Dardilly).

"Ne jamais regarder la vie comme une partie de plaisir, mais comme une mission dont rien ne doit te détourner,

décidé à travailler et à combattre sans jamais oublier que le règne du Christ est le but de ta route. "

RETOUR DE LA ROUTE AVENTURE

Les routiers de la Province Cœur de France se sont lancés sur la Route Aventure en avril dernier. Cette route se composait d'une série d'activités spéciales dont la nature a été gardée secrète le plus longtemps possible et ce, audelà de ce fameux suspense du programme que tout chef se plaît à entretenir, surtout pour préserver cette touche d'inconnu propre à toute aventure. Vélo, canoë, tir à l'arc, défi nature, sans oublier les temps de prière ou les heures routes ont été le quotidien des routiers pendant 4 jours. Un succès qui sera relaté dans un prochain article de TTR.

ACTUALITE DE LA BRANCHE ROUGE

Le nombre de Départ routier est en hausse par rapport à l'an dernier. La centaine de DR devrait être atteint cette année (88 en 2022). Rappelons l'objectif de 500 Départs pour 2025 qui reste ambitieux mais réaliste.

Pour soutenir cet effort et garantir la qualité de la préparation, un *Vademecum du Départ Routier* est en préparation. Il sortira pour Vézelay 2023.

L'ENR a entamé une réflexion pédagogique sur la Route à l'horizon 2035. Il ne faut pas s'attendre à une révolution pédagogique, les fondamentaux ne sont pas prêts d'être réformés. Cette réflexion porte plutôt sur les possibles dérives liées aux évolutions sociétales et un souhait au retour à la simplicité et au dépouillement. A titre d'exemple : quelles alternatives pour les clans face à la pénurie de prêtres à laquelle nous allons être confrontés, ou encore le retour du double toit pour un couchage collectif pour favoriser

l'esprit de corps dans un clan plutôt que des tentes individuelles.

Vézelay 2023

Dates du 1^{er} au 4 novembre.

Bonne préparation des tronçons.

Il manque un chef pour le tronçon ste Marie-Madeleine (orchestre des routiers). Il n'est pas nécessaire de savoir lire des notes ou jouer d'un instrument pour cela. Des qualités d'organisation sont requises pour cette mission. Merci de passer le message autour de vous. Contact / renseignement : mathiasrateau@scouts-europe.org

COMMUNICATION DE LA MAITRISE DE L'ITER

Routier en vacances ? RS dans la région ? Nous t'invitons, comme l'an passé, à notre journée d'université d'été le vendredi 14 et le samedi 15 juillet à Saint-Guilhem-le-Désert! Partagez cette invitation autour de vous!

La Route ITER correspond au troisième degré de formation des chefs de la branche rouge. Elle marche avec une quinzaine de stagiaires et sa maîtrise. La plupart sont des chefs de clan en service. Toute l'année, nous avons réfléchi avec les stagiaires sur des sujets de pédagogie variés : comment aider un routier à choisir son parrain ? La Route ITER à Saint-Guilhem-le-Désert est l'occasion de partager autour de ces réflexions, de se former aux missions des cadres de la branche rouge, et bien sûr, de vivre un temps sur la route en communauté d'hommes.

Pour la deuxième fois, la Route ITER fait appel à des intervenants pour nourrir nos réflexions. Cette année, elle ouvre son université d'été réunissant 5 conférenciers de choc à la Salle Gouberne, rue de le Font du Four, 34150, Saint-Guilhem-le-Désert, au plus près de l'abbaye de Gellonne, lieu spirituel à l'architecture exceptionnelle.

Participation intendance : 5 ou 10€ selon le nombre de repas.

Pour vous inscrire, prenez contact avec Jean-Gabriel Pichon:

- Email : jean-gabriel-pichon@scoutseurope.org
- Téléphone : 0623927485

Rejoignez-nous lors de cette édition de l'université d'été de la Route ITER!

NOTRE GRANDE FAMILLE

<u>Demande de prière pour un frère malade</u>:

Il y a deux ans de cela, Jean-Christophe était salement touché par le covid et la Communauté RS avait été sollicitée pour prier pour lui et sa famille.

Nous étions invités à invoquer le vénérable père Sevin pour demander sa guérison et pourquoi pas une rémission totale, ce qui aurait été de l'ordre du miracle.

Jean-Christophe a réussi à surmonter cette épreuve et les médecins avaient même été surpris par la rapidité de sa guérison. L'intercession du père Sevin et nos prières n'y ont certainement pas été pour rien.

Aujourd'hui notre frère routier est atteint d'une nouvelle maladie aussi terrible et qui l'a déjà terriblement diminué.

C'est pourquoi nous venons à nouveau solliciter votre prière fraternelle pour demander sa guérison. Ce miracle qui permettra peut-être aussi à l'Eglise de reconnaître la sainteté du père Sevin.

Jean-Christophe a pris son Départ Routier le 20 janvier 2018.

Il est salarié du Centre National et père de 11 enfants.

Que la Communauté d'hommes se rassemble spirituellement autour de lui, invoque le père Sevin et que la volonté du Seigneur s'accomplisse.

=> <u>prière pour demander la béatification du</u> <u>vénérable père Jacques Sevin</u>:

Ô Dieu, Tu as mis au cœur de ton serviteur Jacques Sevin le désir ardent de "s'user jusqu'au bout" pour Ton Amour et celui de la jeunesse.

Ainsi Tu as voulu faire grandir au sein de l'Église catholique les jeunes liés à travers le monde par la promesse et la loi scoutes.

Tu lui as inspiré la fondation de l'Institut de "la Sainte-Croix de Jérusalem" pour l'extension de Ton Royaume et le salut de la jeunesse du monde entier. Donne-nous le même Amour généreux dans la prière, l'accueil et le service des jeunes afin de les conduire jusqu'à Toi...

Et si cela t'est agréable, daigne glorifier ici-bas ton serviteur Jacques en nous accordant, par son intercession, les grâces que nous implorons. Amen!



Pierre Vitrat a rejoint le Père le 31 mai dernier. Ses obsèques ont été célébrée samedi 3 juin à côté de Brives. Il avait pris son Départ Routier le 8 décembre 1979.

Prions pour le repos de son âme.

LE MOT DU PADRE

Avec le mois de juin, c'est l'été qui pointe le bout de son nez ! Les différentes routes qui traverseront notre beau pays de France se préparent activement et déjà la route nous appelle à la rejoindre ! Si nous sommes routiers tous les jours de l'année, l'occasion nous est donnée de l'être un peu plus et un peu mieux.

Prendre son bâton, endosser son sac et partir avec une âme de pauvre, cherchant à partager la peine des hommes, à nous livrer au toutvenant dont nous savons qu'il est un visage du Christ, vouloir vivre rudement en expérimentant à frais nouveau le contact avec le réel... Quel beau programme d'été! Quel beau programme de vie! Quelle route magnifique de sainteté!

route ďété est propice à un rafraîchissement de notre âme, comme un renouvellement de notre être intérieur de routier. Gardons présente à l'esprit, l'affirmation puissante de Péguy: « Il y a quelque chose de pire que d'avoir une mauvaise pensée. C'est d'avoir une pensée toute faite. Il y a quelque chose de pire que d'avoir une mauvaise âme et même de se faire une mauvaise âme. C'est d'avoir une âme toute faite. Il y a quelque chose de pire que d'avoir une âme même perverse. C'est d'avoir une âme habituée » (Note conjointe sur M. Descartes, OC, III, p. 1306). Ce qui empêche d'avoir une âme habituée, c'est la capacité à s'étonner, à ne pas tout tenir pour acquis, à s'émerveiller inlassablement. Tant de choses, de lieux, de situations, de personnes méritent notre émerveillement! Pour garder intacte la fraîcheur, l'enfance même, de notre âme, il nous est nécessaire de revenir à l'essentiel de l'esprit de la route qui, dans l'effort et la pauvreté, nous réapprend à vivre et nous fait entrer dans l'action de grâces : tant de choses, de lieux, de situations, de personnes méritent notre émerveillement! Pour garder intacte la fraîcheur, l'enfance même, de notre âme, il faut faire mémoire des bonnes choses reçues et les contempler sur le mode de la gratitude : rien de tout cela n'était vraiment mérité de bout en bout; je ne suis pas vraiment à la hauteur du bien qui m'est arrivé. Je ne peux pas considérer comme un dû ce bien qui m'est arrivé, même si j'ai peiné pour l'obtenir. Il y a dans le bien une certaine gratuité, une certaine libéralité qui soulage, apaise, détend. Le reconnaître, simplement, permet d'entrer dans la joie de la gratitude, de la reconnaissance et de l'action de grâce. La mémoire des bonnes choses du passé libère et donne confiance : le passé est chargé de bien, l'avenir le sera aussi!

Que le Seigneur bénisse en surabondance toutes nos routes d'été! Qu'elles soient le renouvellement de notre engagement à la suite du Christ pour établir son règne dans toute notre vie! E ultreïa!

LE LIEN AVEC LE RASSO

Cette Feuille de Route est désormais aussi envoyée aux membres du Rasso inscrits dans le groupe RS.

Logiquement vous devriez donc la recevoir par ce canal. Si tel n'était pas le cas, alors pas d'hésitation!

Rendez-vous le site du Rasso, et allez sur ANNUAIRE > Groupes et Clubs > Communauté d'hommes (RS).

Renseignez la fiche pour vous inscrire et vous serez intégrés dans le groupe.

Utilisons les outils qui sont à notre portée pour donner corps à la Communauté RS!









PROGRAMME

VENDREDI SOIR

ÉVANGÉLISER: COMMENT ET POURQUOI?
par l'Abbé Guillaume Le Gall (séminaiste Missionnaire de la Miséricorde Divine)

SAMEDI

FORMER DES CHEFS par Général Windeck (ancien directeur de l'école Saint Cyr)

MESSE ET PAUSE DÉJEUNER

LE SCOUTISME A FAÇONNÉ MA POSTURE PROFESSIONNELLE ? par Hubert de Marcellus (directeur des ressources humaines en banque)

ÉDUQUER UN JEUNE AU XXIÈME SIÈCLE par le Marie-Philippe Roussel (dominicain au couvent de Montpellier, ancien aumônier des étudiants et lanceur de le Route du Désert)

ÉVANGÉLISATION A SAINT GUILHEM

ÉDUQUER A LA LIBERTÉ INTÉRIEURE par Jean Michel Just (vigneron et père de famille)

SALLE GOUBERNE RUE DE LA FONT DU FOUF 34150 SAINT GUILHEM LE DÉSERT

POUR PLUS D'INFORMATIONS

JEAN GABRIEL PICHON jean-gabriel-pichon@scouts-europe.org 0623927485

Participation aux repas : 5 ou 10€





REJOINS-NOUS!